

Medienmitteilung vom 13. Januar 2007

30'000 Zuschauer sahen die erste Folge der Polizeischule-Doku

Die Doku-Serie „Die Polizeischule“ ist im Dezember erfolgreich gestartet.

30'000 Baslerinnen und Basler haben die erste Folge der Doku-Serie über die Ausbildung bei der Kantonspolizei Basel-Stadt gesehen. Das zeigt die nun verfügbare Auswertung der Publica Data AG*. Allein die Erstausstrahlung am 19. Dezember um 19:30 Uhr wurde von 10'100 Personen mitverfolgt.

Die weiteren Ausstrahlungen wurden jeweils von bis zu 3000 Personen gesehen. Gute Einschaltquoten erzielten insbesondere auch die Wiederholungen über die Feiertage. Insgesamt war die erste Folge der Doku-Serie 28 Mal im Programm von Telebasel zu sehen (Abend & Morgenschlaufe 19./20. Dezember: 17 Ausstrahlungen / Weitere 11 Ausstrahlungen im Nachmittags- und Vorabendprogramm).

Die zweite Folge der Polizeischule-Dokumentation haben am ersten Ausstrahlungsabend am 2. Januar 2007 rund 16'000 Personen gesehen. Eine abschliessende Auswertung ist hier aber erst in einigen Tagen möglich.

Erfolgreich ist „Die Polizeischule“ auch im Internet: Über 300 Personen haben sich bisher die Web-Version der ersten Sendung angeschaut; rund 200 die Folge 2. Die Internetseite zur Doku-Serie diepolizeischule.ch verzeichnet seit der Erstausstrahlung einen starken Zuwachs an Klicks. Bereits sind auch mehrere Dutzend DVDs der Sendereihe vorbestellt worden.

Die Doku-Serie „Die Polizeischule“ zeigt den Weg der Basler Polizeiasspiranten vom ersten Ausbildungstag bis zur Vereidigung zum Freund und Helfer. Die Kameras waren unter anderem bei der Schiessausbildung, der 24-Stunden-Übung und dem intensiven Sporttraining dabei. Die dritte Folge der Serie wird am Dienstag, 16. Januar um 19:30 Uhr auf Telebasel ausgestrahlt.

(ca. 1700 Zeichen)

*Die Publica Data AG ist ein Tochterunternehmen der SRG SSR idée suisse. Ihre Aufgabe ist es, die Daten der Medien- und Publikumsforschung zu vertreiben.

Die weiteren Sendedaten der Doku-Serie „Die Polizeischule“

- Folge 3: 16. Januar 2007, 19:30 Uhr
- Folge 4: 30. Januar 2007, 19:30 Uhr
- Folge 5: 13. Februar 2007, 19:30 Uhr
- 17 Ausstrahlungen jeweils ab 19:30 Uhr im Stundentakt (Bis Folgetag 11:30 Uhr)
- Danach weitere 8 Ausstrahlungen im Tages-Programm von Telebasel

Von Folge zu Folge: Der Inhalt der Doku-Serie „Die Polizeischule“

Folge1: 19. Dezember 2006, stündlich ab 19:30 Uhr

29 junge Menschen suchen an einem Oktober-Montagmorgen eine neue Herausforderung: Es sind die Aspiranten der Polizeischule Basel-Stadt. Auch für Markus wird an diesem Tag ein Bubentraum wahr: Er hat die Chance Polizist zu werden. Doch schon der Start in den neuen Beruf ist hart: 20 Kilometer Fussmarsch auf den Kerenzerberg in Filzbach warten auf die Aspiranten und die Konfrontation mit dem Polizeialltag: Immer Vorbild sein.

(Doku-Serie 2006, 20'Min)

Folge 2: 2. Januar 2007, stündlich ab 19:30 Uhr

Der erste Einsatz: In der Schnupperwoche sind die Basler Jungpolizisten zum ersten Mal auf Streife. Bei Personenkontrollen, Einbrüchen und Verkehrskontrollen sammeln sie erste Erfahrungen und Jeannine verteilt ihre erste Busse. Im Schiessunterricht lernen die Aspiranten ihre Waffe kennen. Beim Sporttest kurz vor den Weihnachtsferien haben Dominik und Ivan ihre letzte Chance: Schaffen die Beiden die Limite oder müssen sie die Polizeischule verlassen?

(Doku-Serie 2006, 20'Min)

Folge 3: 16. Januar 2007, stündlich ab 19:30 Uhr

Tränengas und Gummischrot: Die Basler Polizeiaspiranten müssen selber hinhalten: Als Demonstranten bei einer Demo-Vorbereitung. Brennende Augen gibt's auch beim Pfefferspray-Test und Verbesserungen sind im Schiessunterricht verlangt. Nur wer seine Leistungen im ersten halben Jahr steigern konnte, wird von Regierungsrat Jörg Schild vorvereidigt. Schaffen alle Jungpolizisten diese wichtige Hürde in der Polizeischule?

(Doku-Serie 2006, 20'Min)

Folge 4: 30. Januar 2007, stündlich ab 19:30 Uhr

Polizeischüler im Schleudertrauma: In der Fahrschule gehen die Jungpolizisten an ihre Grenzen. Autofahren bei widrigsten Bedingungen will gelernt sein. Im Basler Untergrund steht zudem eine Personen-Rettung an. Ernst wird es in den Praktikums-Wochen: Die Polizisten sind bei Grenzpolizei und dem Bereitschafts-Zug dabei: Die ersten Einsätze mit Kontrollen und Konfrontationen im Polizei-Alltag.

(Doku-Serie 2006, 20'Min)

Folge 5: 13. Februar 2007, stündlich ab 19:30 Uhr

Die letzten grossen Hürden in der Polizeischule stehen an: Das Abseilen im Rheinhafen. Die 24-Stunden-Übung durchs Baselbiet. Die praktischen Prüfungen. Nur wer all diese Aufgaben in den letzten Wochen des Ausbildungsjahres löst, ist Ende September bei der Vereidigung in der Martinskirche dabei. Noch einmal heisst es: Lernen und Gelerntes richtig anwenden: Das grosse Final der Doku-Serie.

(Doku-Serie 2006, 20'Min)

Die Macher der Doku-Serie „Die Polizeischule“

Michael Wieland (Journalist)

Als Absolvent der Schweizer Journalistenschule MAZ hat der Riehener eine solide journalistische Grundausbildung im Fernseh-, Radio- und Printbereich. Von Dezember 1998 bis März 2006 arbeitete Michi Wieland bei Radio Basilisk, wo er als Newsredaktor und Reporter im Einsatz stand. Von Mai 2005 bis März 2006 war der 26-Jährige zudem als Sportchef tätig und moderierte die FCB-Sendung „Penalty“. Seit dem 1. April 2006 arbeitet Michi Wieland als Redaktor, Produzent, Moderator bei Telebasel.

Adrian Baumann (Kameramann)

Der Arlesheimer hat eine Kammerschule in Zürich besucht und arbeitet derzeit hauptberuflich als Kameramann bei Telebasel. Der 26-Jährige dreht dabei vor allem für das News-Magazin „7vor7“. Daneben steht Adrian Baumann immer wieder für grosse Produktionsfirmen hinter der Kamera. Dazu gehören Einsätze fürs Schweizer Fernsehen (tagesschau, schweiz aktuell) oder internationale Sendestationen (ZDF).

Gemeinsame Projekte

Adrian Baumann und Michi Wieland produzierten unter anderem den Film „Tortugas – ein Sommer für die Meeresschildkröten“. Dieser zeigt Baselbieter Naturschützer in Mexiko bei ihrem Einsatz gegen das Aussterben der Schildkröten. Die 20-minütige Reportage wurde bisher vier Mal im Tagesprogramm des Schweizer Fernsehens ausgestrahlt (Total 190'000 Zuschauer).

Weitere Mitarbeiter der Doku-Serie „Die Polizeischule“

Markus Prazeller (Reporter), Patrik Busam (Kamera), Roland Stocker (Kamera), Alain Gfeller (Musik), Claudia Ripa (Logo Design), Beni Hirt (Trailer/Animation), David Schmid (Audio Mischung), Treier Media (Technik)

Aktuelle Infos zur Doku-Serie „Die Polizeischule“ finden Sie im Internet:

www.diepolizeischule.ch

Einige Medienbilder finden Sie unter:

<http://www.diepolizeischule.ch/index.php?site=txt/presskit.php>